ferentes al presente caos que existe en Cuba.

Cuba.

«En este país mis enemigos desean presentarme como un revolucionario habitual. Yo he sido revolucionario solamente para ganar la independencia de Cuba, primero, y después esa libertad, y yo no me arrepiento de haber puesto en peligro mi vida por estos fines, pero he sido también miembro de la Convención Constituyente de Cuba y Presidente de la República. Nadle puede decir que durante mi administración los derechos populares fueron conculcados y que las elecciones no fueron honradas; fueron las únicas elecciones honradas que se celebraron en la República de Cuba.

N. de la D.—EL MUNDO, periódico nacionalista—cubano encima de todo—reitera su protesta contra el menoscabo de

por encima de todo—reitera su protesta contra el menoscabo de la soberanía de la República en cualquier forma que se pretenda. Cuando se pidió el concurso del experto financiero por el gobierno del general Menocal, hicimos constar nuestro desagrado. Después cuando el general Crowder nos visitó, nuestra voz se levantó para salvar el principio patrio. Hoy que el general Gómez se acoge a la merced de Washington nos dirigimos a todas las conciencias rectas para que con recentros demuestres en discreta. Cri ciencias rectas para que con nosotros demuestren su disgusto. Cuba no es intervencionista. Queremos que conste para que la opinión internacional no se extravíe. Los ministros extranjeros aquí deben tomar buena nota de esta aclaración, que la hace un perió-dico que no figura en ninguna bandería política y tiene para todos los cubanos igual cariño y consideración. El general José Miguel Gómez habla por sí y en nombre de un grupo de amigos, no en nombre del pueblo de Cuba que se opondrá siempre, a cuanto redunde en perjuicio de la República libre y soberana.

El pueblo de Cuba rechaza la intervención

Un cable dirigido al General José Miguel Gómez por el Doctor Adolfo Cabello

Mundo at 4/21

Hemos obtenido los siguientes interesantes cables cruzados entre el doctor Adolfo Cabello y el doctor Orestes Ferrara, relacionados con el problema electoral y la solicitud de intervención americana.

"Habana, marzo 31 de 1921.

General José Miguel Gómez, a cargo de Orestes Ferrara.

One Wall Street.

New York.

Perdone me dirija usted esta forma, pueblo cubano está acostumbrado a que por sus ogbernantes se le despoje de su voto, de su tierra, y de sus derechos más sagrados; pero quiere conservar a costa de todos los sacrificios su cada día más mermada soberanía. Nueva intervención pedida por nosotros nos colocaría en situación incalificable ante el mundo entero y además no resuelve nada. Recuerde que mediante una coalición fuimos estradistas los dos y pudimos comprobar que el gobierno interventor ame-

ricano puso a los masoistas en la necesidad de retraerse o sublevarse. Yo, que nunca he sido disidente y que en más de veinte años me he mantenido dentro de nuestro partido, guardando silencio ante errores elementos directores, sacrificando todas mis aspiraciones y no teniendo en cuenta ahora afectos personales muy grandes, le ruego desista de esas gestiones que el pueblo de Cuba rechaza. Consulte su patriotismo e imite Bartolomé Masó, el más grande de los cubanos, ya que con su no regateado sacrificio hizo posible constitución República.

Adolfo Cabello."

"New York, abril 2 de 1921. Adolfo Cabello.

Adolfo Cabello.
Habana.
Recibido cable que entregaré general Gómez su lleggada aquí. Tengo seguridad que informes inexactos produjeron su cable. General pide solamente nuevas elecciones si Estados Unidos conforme reiteradas promesas desean que poder en Cuba sustitúyase por voluntad publir libremente expresada. No puedo suponer que viejo luchador por independencia patria pida otra cosa. Saludole.

"Habana, 3 abril 1921.
Oreste Ferrara.
One Wall Street
New York (N V)
Invoque patri 10 general Gómez
por creerlo indiscutible gobierno inno americano no puede ni debe auxiliar en ninguna forma elecciones cubana porque sería la peor interpretación enmienda Platt y precedente funesto todos sabemos que una vez más
se le ha despojado fraudulenta y violentamente triunfo partido liberal pero solo nos queda pedir que tenga término inmediato toda intervención extraña adoptando nuestro partido las
resoluciones que demandan nuestro
patriotismo, nuestro decero y la graedad del momento. Correspondo afectuosamente saludo.

Adolfo Cabello."

